
令和３年第 2回定例会「一般質問通告表」 

 

【一 般 質 問】 

１． 絆   辻󠄀 内 裕 也 （発言時間：30分 一問一答） 

 

 

１．新型コロナワクチン接種について 

(1) 接種状況と今後の接種スケジュールについて 

 

２．市の営造物の管理瑕疵による賠償請求事案について 

(1) 件数について 

 

(2) 事務処理について 

 

 

２．フォーラム新桑名  伊 藤 真 人 （発言時間：60分 一問一答） 

 

 

 

１．命を守ることが最優先 

(1) 新型コロナウイルスワクチン接種について 

① 桑名モデルの検証について 

② 今後の接種券発送・予約・会場について 

③ 医師会や企業との連携について 

④ 接種率の目標について 

⑤ 余剰ワクチン接種の優先順位について 

⑥ 今後の接種対象者について 

 

(2) 新型コロナウイルス感染症拡大の防止と経済対策について 

① 公共施設利用制限と解除の基準について 

② 新たな経済対策について 

 

２．中央集権型から全員参加型の市政に 

(1) まちづくり協議会について 

① まちづくり協議会の役割について 

② 地域リーダーについて 

③ 職員配置について 

④ 小中一貫教育とコミュニティースクールと空き学校施設に対する

まちづくり協議会の役割について 

 

３．子どもを３人育てられるまち 

(1) 学校教育について 

① 小中一貫教育の現状と今後について 

② コミュニティースクールの現状と今後について 

 



３．桑風クラブ  諏 訪 輝 富 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

１．防災について 

(1) 令和３年３月７日に実施した防災拠点施設運用訓練について 

 ① 成果と課題について 

 

(2) 浸水想定区域内指定避難所の変更について 

① 周知について 

 

(3) 市内高潮発生時の浸水想定区域について 

① 居住者数と高台避難収容可能人数について 

② 広域避難・分散避難・垂直避難の必要性について 

 

(4) 広域避難について 

① マッチング検討状況について 

② 広域避難計画の策定状況について 

 

(5) 避難所におけるペット対応について 

① ペットの同行避難について 

 

(6) 災害弱者対策について 

① 地域自治会による避難計画の策定状況について 

② 大型台風襲来想定時の移動手段、タイムテーブルの周知について 

 

 

４．  未   来    佐 藤   肇 （発言時間：45分 併 用） 

 

 

 

 

１．桑名市公共施設等総合管理計画（2015～2064）について 

(1) 第一次アクションプランについて 

① スタートして間もないが進捗状況について 

 

(2) 今後の見通しについて 

① 数年後計画されている施設とその増減は？ 

② くわなメディアライヴの位置付けについて 

③ 桑名市療育センター、山崎乳児保育所及び清風園の所有の有無と

跡地利用について 

 

２．官民等との協定・提携・協議会について 

(1) 官民協定事業と成果について 

① 現在の協定件数と主な事業（協定）の成果について 

② 今後に期待したい事業等は？ 

 

(2) 桑名市ゼロカーボンシティ宣言に伴う『くわなＩｏＴ推進ラボ協議

会』について 



① 産官学金とあるが市民には何を求めていくのか？ 

② 平成 27年実施の様な省エネ家電の普及促進策は？ 

③ 太陽光発電の普及拡大は？ 

④ 生ゴミ処理機、次世代自動車等の普及策は？又、充電スタンド設

置等諸施策への先行投資は？ 

⑤ 市民が、身近なところから参加できる事は？ 

 

３．新型コロナウィルス感染症対策とその関連について 

(1) ワクチン接種状況と今後の対応について 

① 接種状況と今後の見通しについて 

② 問題点の有無は？ 

③ 優先接種順位の検討は？ 

④ 医療機関の対応状況について、どのように把握しているか？ 

⑤ 市民からの問い合わせ状況は？ 

 

(2) 令和２年度（一部令和元年度）のコロナ関連事業費について 

① 国・県・市別の主な事業と成果及び評価について 

② 地方創生臨時交付金についてどの程度活用したか。 

 

(3) 令和３年度に於ける支援体制と支援策について 

 

 

５．公明党桑名市議員団  畑   紀 子 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

 

 

１．生理の貧困について 

(1) 女性負担軽減のための困窮者への生理用品を提供することについて 

① 公共施設等での提供について 

② 小中学校における提供について 

 

２．新型コロナウイルス感染症対策について 

(1) ワクチン接種について 

① 市民の声や要望について 

② 円滑なワクチン接種へ向けた今後の課題について 

 

(2) 後遺症について 

① 周知について 

② 相談体制について 

 

３．がん対策について 

(1) がん検診について 

① 近年の受診状況について 

② 受診率の向上について 

 



(2) 子宮頸がん予防ワクチン接種について 

① 進捗状況について 

② 通知の時期と方法について 

 

(3) がん教育について 

① 現状について 

② 今後の取り組みについて 

 

 

６．日本共産党桑名市議団  多 屋 真 美 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

１．生理用品の無償配布について 

(1) 生活困窮者への無償配布について 

 ① 公共施設や社会福祉協議会等での配布について 

 

(2) 学校での無償配布について 

① 学校での生理用品提供の対応について 

 

(3) 防災用品の利活用について 

① 備蓄用品の入れ替え状況について 

 

２．学校教育について 

(1) コロナ禍での子ども達の変化について 

 

(2) 熱中症対策について 

 

(3) 制服や体操服着用の指導について 

① 体操服の通常着用可とすることについて 

② 制服の検討について 

 

(4) トイレ洋式化の進捗について 

 

３．子どもの居場所づくりについて 

(1) 物資支援団体及び子ども食堂への支援状況について 

 

(2) 物資支援団体及び子ども食堂への今後の支援について 

① ラインを用いた情報の掲載 

② 施設利用料の無償化及び減免 

③ 補助金の活用 

④ 農協・漁協・商工課との連携 

 

(3) 子ども食堂以外の居場所づくりについて 

 



４．新型コロナワクチン接種について 

(1) ６５歳以上のワクチン接種においての課題と改善点 

 

(2) ６４歳以下のワクチン接種について 

 

 

７．無会派  伊 藤 惠 一 （発言時間：45分 併 用） 

 

 

 

１．小中一貫（教育）・校 

(1) 認識は 

 

２．図書館等ＰＦＩ事業 

(1) 検証は 

 

３．ゴミ処理 

(1) 粗大ゴミ「委託費」は「運搬費」か 

 

(2) ペット・プラ等について 

 

４．給食米 

(1) 食味「Ａ´」の認識は 

 

５．企業版ふるさと納税 

(1) 「絶対許せん！」・・・認識は 

 

６．コロナワクチン接種 

(1) リスク情報提供について 

 

７．市役所駐車場 

(1) 運用について 

 

８．市役所敷地 

(1) 運用について 

 

９．救急車の運用 

(1) 医療センター北入口について 

 

10．危険道路 

(1) 改修について 

 

 

 

 



８． 絆   冨 田   薫 （発言時間：60分 一問一答） 

 

 

 

 

１．これ以上先送りできない空き家問題について 

(1) 空き家等に関する状況調査（アンケート）について 

① どのような結果であったのか？ 

② 何が見えてきたのか？ 

 

(2) 危険空き家（特定空き家）になる要因について 

① 不動産と負動産を分けて政策を考えるべきではないか？ 

 

(3) 危険空き家（特定空き家）の行政代執行について 

① どのような課題があったのか？ 

 

(4) 今後の空き家対策について 

① 具体的な政策について 

② 空き家除去による固定資産税の減免は有効な手段ではないのか？ 

 

２．行政窓口の改善について 

(1) 市税のクレジット払いについて 

① スマホで決済はできるのにクレジット払いができないのはなぜ 

か？ 

 

９．フォーラム新桑名  松 田 正 美 （発言時間：60分 一問一答） 

 

１．人事施策について 

(1) 市職員の採用状況について 

 

(2) 勤務と休暇取得の状況について 

① リモートワークの実施状況について 

② １人１台パソコンについて 

③ 休暇取得について 

 

(3) 定年延長について 

 

２．子どもを守り、育てる地域づくりについて 

(1) 子どもの貧困対策について 

① 貧困状況の把握と、その対策について 

 

３．産業振興施策について 

(1) 税収増・人口増に向けて 

① 工業団地立地の現状と市税収入の推移について 

② 企業立地促進策について 

③ 企業の立地に伴う環境整備について 

 



１０．桑風クラブ  市 野 善 隆 （発言時間：60分 一問一答） 

 

 

 

 

１．市内幼稚園における保育の課題について 

(1) 新教育長に統合保育に対する考え及び公立幼稚園の課題を問う 

 

２．新しい福祉の形について 

(1) 中学生議会と福祉施策との連携を問う 

 

(2) 福祉ヴィレッジ計画の諸課題を問う 

① 運営計画上の課題について 

② 計画に伴う保育の課題について 

 

３．まちづくり協議会について 

(1) 進捗状況とまちづくり交付金等の課題を問う 

 

４．職員人事及び人材育成について 

(1) 職員配置と人材育成における課題を問う 

 

５．浸水対策について 

(1) 市内豪雨時の総括的浸水状況の確認と巡視体制を問う 

 

(2) 防災体制強化を目指した下水道事業運営及び下水道マンホールの耐

震化を問う 

 

６．閉鎖施設の活用について 

(1) 施設設置経緯の尊重と地域活性化を見据えた閉鎖施設及び同施設内

備品等の有効活用を問う 

 

 

１１．  未   来    水 谷 憲 治 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

 

 

１．コロナ感染者へのケアについて 

(1) 桑名市の取り組みについて 

① 感染者差別等への対応について 

 

２．グリーンボンドについて 

(1) 導入の考えは？ 

 

３．ＧＩＧＡスクール構想について 

(1) 一人一台端末について 

① 現在の各校の利用状況について 

 

(2) 教職員へのフォロー態勢（研修等）について 

 



４．小中一貫校（教育）について 

(1) 多度地区小中一貫校の進捗状況について 

 

(2) 学校現場での小中一貫教育の取り組みについて 

 

 

１２．公明党桑名市議員団  森   英 一 （発言時間：45分 併 用） 

 

 

 

 

１．防災について 

(1) ペット同行避難について 

 ①  避難場所について 

 ②  課題について 

 

２．福祉分野のデジタル化について 

(1) 見守りについて 

①  見守り手段のＩｏＴ化について 

 

３．生活支援について 

(1) 生活保護の決定について 

①  要件緩和について 

②  却下事案について 

 

４．障がい者支援について 

(1) 手話言語条例について 

 

(2) コミュニケーションツールの活用について 

 

５．学校施設管理について 

(1) 老朽化による修繕について 

① 抜本的な集中改善を 

 

 

１３．日本共産党桑名市議団  石 田 正 子 （発言時間：45分 併 用） 

 

 

 

 

１．コロナ対応について 

(1) 事業者支援について 

① 地域経済の動向の把握方法について 

② 事業者の現状の把握方法について 

③ 事業者への具体的な支援策について 

 

２．衛生管理について 

(1) し尿処理について 

① 区域指定されたし尿の汲み取り・浄化槽清掃等の市の許可業者に

ついて 



② 業者の処理にかかる料金の基準・規定について 

 

(2) 下水道整備について 

① 未整備地域の整備計画について 

② 雨水処理対策について 

 

 

１４．無会派  仮 屋 武 人 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

 

 

１．市内小中学校について 

(1) 築年数の把握について 

 

(2) トイレの状況把握について 

① 改修作業の実状と今後の計画について 

② 城南小学校のトイレ改修時期について 

 

２．都市計画について 

(1) 湾岸桑名インターチェンジ付近の土地利用について 

 

(2) 市街化調整区域について 

 ① 地蔵交差点付近の市街化調整区域について 

 ② 空き家対策における市街化調整区域の設定について 

 

３．道路整備からのまちづくりについて 

(1) 狭あい道路整備等促進事業について 

 

(2) 行き止まり道路について 

① 現状について 

 ② 整備促進事業の検討について 

 

４．市民満足度調査について 

(1) 前回の調査実績と今回の調査方法について 

 

 

１５． 絆   太 田   誠 （発言時間：60分 一問一答） 

 

 

 

１．老朽化した橋梁について 

(1) 橋梁の適正な維持管理について 

① 橋梁保全業務に携わる土木技術者数と橋梁等の設計資料の保存に

ついて  

② 市道の橋梁の総数と定期点検における４段階評価の内訳、2023年

度までに修繕完了の可能性について 

③ 農道等に係る橋梁の総数、定期点検の状況、計画的な修繕計画等

について 



 ２．Ｋバスの運行について 

(1) 長島から桑名行きのＫバスの運行について 

① 桑名行きＫバスが運行されてから現時点での総括について 

② 市役所、総合医療センターへの直接相互乗り入れに対する市の考

えについて 

 

３．学校給食について 

(1) 自校方式と学校給食センター方式の課題について 

① 調理員等の減、高齢化および施設更新について 

 ② 学校給食センターの将来の方向性について 

 ③ 災害時の給食調理施設の対応について 

 

４．ウィズコロナ・アフターコロナから 

(1) 小規模事業者のビジネスサポートについて 

① 桑名三川商工会長島支所借用期間の延長について 

 

５．ＳＤＧｓの推進について 

(1) ゼロカーボンシティ宣言から 

① 「桑名市スマート・エネルギー構想」の総括と検証について 

② スマートスクールの取り組みについて 

 

 

１６．  未   来    近 藤   浩 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

 

 

１．高齢者の特殊詐欺被害について 

(1) 被害の実態等について 

① 発生件数と被害額について 

② 市としての被害防止対策について 

③ 被害防止機器等の購入補助について 

 

２．道路交通網の整備促進について 

(1) 国道１号の整備について 

① 市が把握する伊勢大橋整備の進捗について 

② 国道の２車線化に対する市の考えについて 

 

(2) 都市計画道路桑部播磨線の整備について 

① 市が把握する全線開通時期について 

② 桑部橋の早期架替えに対する市の考えについて 

 

３．子どもたちを取り巻く環境について 

(1) 安全安心の確保について 

① 不審者情報の状況とその対応策について 

② 防犯ベルの無償配布について 



③ 学校施設の安全管理について 

④ 運動時のマスク着用について 

 

 

１７．無会派  伊 藤 研 司 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

 

 

１．未来を担う子ども達と子育て世代を含む大人を取り巻く現状把握か

ら 

(1) コロナ禍（わざわい）における子どもの貧困問題 

① 桑名市の現況は？ 

 

(2) ３８ヵ国・先進国の子どもの幸福度調査から 

① 桑名市の現況は？ 

 

(3) 内閣府の国際意識調査から 

① 桑名市の現況は？ 

 

２．コロナのクラスターを防ぐために！ 

(1) 小・中学校の教師、保育所（園）、介護、障害者支援事業スタッフへ

のコロナワクチンの早期接種を！ 

 

３．格差・階層社会から脱却して額に汗して働けば、それなりの生活が

できる社会の構築を！ 

(1) 高い技術力＋ゼロカーボン産業 鋳物産業で桑名モデルを！ 

 

４．漁業振興策は？ 

(1) ヤマトしじみ、ハマグリの振興策 

 

 

１８． 絆   渡 辺 仁 美 （発言時間：60分 一問一答） 

 

 

 

 

１．子どもを見守る環境 

(1) 養育費確保支援の必要性について 

① ひとり親家庭の養育費取得率は 

② 養育費取得者のうち児童扶養手当受給者率は 

③ 公正証書等作成支援事業の導入に向けて 

 

２．不登校児童生徒の支援 

(1) 支援の現状とＩＣＴ教育の活用 

① 不登校児童生徒数の推移と復帰率は 

② 適応指導教室におけるＩＣＴ環境の整備と活用は 

 

(2) 不登校児童生徒へのキャリア教育は 

① 進路指導とキャリア教育は 



② 三重大との研究成果と今後の取り組みは 

 

３．こどもの発達支援 

(1) 就学前から就学後へ切れ目のない発達支援に向けて 

① 発達検査が必要な子どもの数の推移は 

② 子ども発達小児在宅支援室の効果と今後の課題は 

 

(2) 支援データの取り扱いと情報共有の環境は 

 

４．ゼロカーボンシティに向けて 

(1) 街路灯ＬＥＤ化について 

① 街路灯ＬＥＤ化へ向けた計画は 

 

５．コロナ禍における市民に開かれた市役所 

(1) オンラインによる会議の傍聴について 

 

 

１９． 絆   水 谷 真 幸 （発言時間：45分 併 用） 

 

 

 

 

１．行政改革について 

(1) 申請主義について 

① 受給漏れについて 

② ホームページでの情報発信について  

③ マイナンバーや個人情報の活用について 

 

２．公共交通について 

(1) バス交通について 

① コミュニティバスについて 

② オンデマンドバスについて 

 

(2) 鉄道交通について 

① 北勢線の現状について 

② 養老線の現状について 

 

(3)自動運転の実現可能性について 

 

３．教育ＩＣＴについて 

(1) 小中学校へのＩＣＴ機器の導入について 

① 導入状況について 

② 活用状況について 

 

(2) パソコンルームの活用について 

 



４．図書館について 

(1) 学校図書館の活用について 

① 活用状況について 

② 公立図書館及び学校間での図書の共有について 

 

(2) 図書の電子化について 

 

 

 

※ 参 考 

 発言方法には次の２通りの方法があり、各議員がいずれかを選択しています。 

① 一問一答方式 議員から発言通告順に一項目ずつ質問し、それに対して市長部局側

から答弁する方式です。 

② 併 用 方 式 議員からまず、発言通告に記載の質問を一括して質問し、それに対

して市長部局側から一括して答弁した後、再質問以降は一問一答で

行う方式です。 

 


